

## EDICION DE LA TARDE.

### OFICIAL.

**PRESENCIA.**—Real decreto resolviendo á favor de la administración la competencia suscitada entre la sala de justicia de la Audiencia de las Palmas y el gobernador de Canarias.

**GRACIA Y JUSTICIA.**—Resoluciones adoptadas por este ministerio respecto al personal de jueces de primera instancia y escribanos de actuaciones correspondientes al mes próximo pasado.

**Administración Central.**—La dirección general de Ingenieros anuncia para el 18 de Julio próximo la provision por exámen de una plaza de maestro de obras militares.

**Caja de Depósitos.**—Pago el día 14 de los intereses de depósitos necesarios procedentes de la tercera parte del 80 por 100 de propios.—Al 7 y medio por 100.—Carpetas números 774 á 778 de señalamiento.

Al 4 por 100.—Primer semestre de 1875 y anterior, carpetas números 4.527 á 4.535 de señalamiento.—Segundo semestre de 1875, id., carpetas números 4.322 á 4.326 de idem.—Primer semestre de 1876, id., carpetas números 3.906 á 3.912 de id.—Segundo semestre de 1876, id., carpetas números 3.687 á 3.644 de id.—Primer semestre de 1877, id., carpetas números 3.395 á 3.402 de id.—Segundo semestre de 1877, idem, carpetas números 3.101 á 3.108 de id.—Primer y segundo semestre de 1878, id., carpetas números 3.011 á 3.018 de id.—Primer semestre de 1879, id., carpetas números 2.833 á 2.841 de id.

**Escuela de Ingenieros de Minas.**—La secretaria anuncia que quedan abiertos los plazos para examinarse de ingreso desde el 1.º de Mayo al 31, y desde el 1.º al 31 de Agosto.

**Asociación general de Ganaderos.**—Anuncio de la Junta general para el 25 de Abril, en la casa de la Asociación, Huertas, 30.

### CARTA DE PARIS.

#### Nordenskjöld.

9 de Abril de 1880.

Todo lo que pudiera decirse sobre la recepción hecha al navegante sueco por el ayuntamiento de París, lo ha adelantado ya el telégrafo. Los que esperaban un acto solemne, en cuanto á las formalidades de la etiqueta se refiere, han visto defraudadas sus esperanzas; los concejales de la gran villa han recibido al marino de un modo sencillo al par que digno, pero sin ostentación, sin ese brillo fastuoso que hace perder la espontaneidad y la frescura á todo lo que tiene carácter marcadamente oficial. La ceremonia, á que concurren los ediles parisienses con sus distintivos peculiares y sus cruces de la Legión de Honor, quien la tenía, fué muy cordial. Un discurso del presidente del municipio, encomiando los méritos de Nordenskjöld y poniendo de relieve el amor que Francia ha manifestado siempre á los bienhechores de la humanidad; otra peroración del prefecto del departamento del Sena, en que este funcionario se esforzó en hacer constar las buenas relaciones que existen entre la Francia y la Suecia regida por un príncipe liberal, cuyo hijo y heredero presenciaba la fiesta, y una respuesta breve y digna de Nordenskjöld, que recibió, profundamente conmovido, la medalla acuñada en su honor, hé aquí todo lo sucedido.

Posteriormente, el ilustre navegante ha sido invitado por el presidente de la república y por Victor Hugo; la prensa continúa ocupándose de él; periódicos hay que hasta cuentan la historia de su matrimonio, de la cual se desprende que el atrevido explorador no debe tener el corazón tan frío como las regiones que acaba de cruzar.

Parece que cuando sus ideas liberales le habían imposibilitado de vivir en Rusia, tuvo suficiente valor para arrostrarlo todo, penetrar en el imperio del czar y exponerse quizá á grandes peligros, por tener una entrevista con cierta mujer que le amaba, y hoy es su esposa, después de haberle esperado mientras él andaba por esos mares del diablo buscando el polo y la celebridad.

Por fin un amigo logró que el gobierno moscovita tolerase en sus tierras al hoy famoso sueco, y la familia de la novia permitió que acabara en un precioso matrimonio lo que empezó como una novela.

No paran aquí las anécdotas que corren de boca en boca atribuidas á Nordenskjöld. Por la sangre fría y la serenidad que revela, merece conocerse una de ellas.

La Vega estaba presa de los irios; á un lado del navio alzábanse témpanos enormes; á otro, estendiase la dilatada llanura del mar cubierto de hielos espesísimos. Nordenskjöld, que desde días atrás andaba preocupado con unos cálculos científicos, salió del barco, y provisto de un teodolito y otros aparatos necesarios á su objeto, se alejó solo y tranquilo hasta encontrar sitio *ad hoc* para lo que deseaba; de allí á poco comenzó su tarea, y entretenido en ella, dejó pasar el tiempo, sin observar que desde largo rato venía espionando todos sus movimientos un enorme oso blanco, que á corta distancia fijaba en él sus penetrantes y brutales miradas, como seguro del festín que iba á proporcionarse en la persona del explorador. Cuando éste alzó los ojos y se halló frente á frente del animalito, comprendió rápidamente lo serio de su situación; cogió unas cuantas piedras, avanzó algunos pasos, y jugando el todo por el todo, único medio de salvación posible, atacó á pedradas al oso, que asombrado de tan brusca embestida, por parte de un hombre de ciencia, huyó con toda la velocidad que le permitía su pesada mole. Cuando Nordenskjöld le vió lejos, se apresuró á dar vuelta al buque, y no volvió desde entonces á salir solo de casa; pues si en vez de haber tropezado con un ojo joven, hubiera caído en manos de otro más alevosado por la edad, quizá á estas horas no hubiese podido recibir los honores que París le tributa.

El mismo Nordenskjöld ha contado el suceso á un profesor español conocidísimo y respetado en Madrid, socio del Ateneo, que accidentalmente ha venido á París para asistir á una junta de geólogos, y de cuyos lábios he oído lo que acabo de reseñar, no con tanta emoción como si lo hubiera visto.

#### El final de un drama.

Nada atrae tanto en París la atención de las muchedumbres como los procesos criminales en que la pasión ha sido el móvil del delito: causas que tienen por origen el robo de unos cuantos francos, asesinatos cometidos á sangre fría por apoderarse de un puñado de billetes de Banco, son incidentes que á nadie conmueven en esta población, donde es preciso, para que se hable de algo ó de alguien, que la cosa ó la persona tengan mucho de extraordinario; y como el crimen por dinero, es decir, el más repugnante de todos, es

aquí el pan nuestro de cada día, cuando se presenta ante los tribunales un reo cegado por la pasión, París entero se agolpa en las salas y los corredores del Palacio de Justicia, y no queda nadie, desde el bosque de Bolonia hasta la plaza del Trono, que no se preocupe por la suerte del procesado.

Desde hace muchos años ninguno había encontrado en la opinión pública tan ardientes defensores ni tan acérrimos adversarios como María Biero, cuyo nombre de teatro era María Beraldi, pues es de advertir que por acá raro es el hombre ó la mujer que no se bautiza de nuevo al pisar las tablas de un escenario.

María Biero, hija de una familia pobre, pero honrada, es discípula del Conservatorio de París y protegida de Ambrosio Thomas. Su conducta en los primeros años de la juventud no aparece empañada por la más ligera mancha; nunca fué de las actrices que consideraron la escena como escape de sus gracias, ni de las que se sirven del teatro para atraer hacia sí los hombres ávidos de satisfacer á un tiempo su vanidad y su apetito en busca de mujeres en moda: María Biero había llegado á los veintiocho años sin conocer varón, como dice la Biblia. A esta edad cayó en poder de un hombre, que, á juzgar por lo que da de sí el proceso, ha tenido hacia ella una pasión pasajera, si tal nombre merece lo que no es eterno. Roberto Gentien era rico, vivía acostumbrado á las victorias fáciles que se obtienen con un poco de oro; no había para él problema con faldas que no se resolviera con tanto ó cuanto. Sin duda disimuló bien su carácter, cuando María ha llegado á amarle hasta la locura, pero cosa es esta que á cada paso se ve; no hay quien finja más ni mejor que un hombre que desea á una mujer.

Las relaciones de los dos amantes fueron haciéndose cada día más estrechas y más íntimas; pero cuando ella se hallaba en el período álgido de la pasión, él lo veía ya todo con la mirada indiferente y fría del hastío. Tuvieron una hija; ella quiso criarla por sí misma; Roberto la obligó á separarse de la niña, que fué confiada á una nodriza del campo; de allí á poco murió la criatura y la pobre María, que hasta entonces sufrió resignada los desvíos de su amante, comenzó á dar rienda suelta á las lágrimas y sus penas. Mientras vivió el fruto de aquel amor tan breve, la actriz pensó que algún día Roberto volvería á ella, si no por ella misma, por su hija; pero el caballero en cuestión no era de los que se preocupan por tan poca cosa, ni para ello tenía tiempo quien vivía entregado de lleno á las delicias de la buena sociedad. Aunque su fortuna pasa, según parece, de dos millones de francos, Roberto creyó que su amante tenía bastante para ir pasando con quinientas pesetas al mes, suma que redujo á trescientas cuando murió la niña.

A partir de entonces, ella no cesó de recordarle en vano las promesas de amor hechas en días más felices; y entendiéndose bien en tales promesas, nunca apareció la palabra *boda*; María se contentaba con el cariño de su Roberto, y si acaso pensó en ser su legítima esposa, como de algunas declaraciones se desprende, esa aspiración no llegó nunca á formularse clara y ostensiblemente. A pesar de esta prudencia, Roberto fué mostrándose cada vez más frío con su querida, y por fin rompió definitivamente con ella.

Una mujer de otro temple, de menos nervios, quizá de menos corazón, se hubiera resignado con su abandono y su desgracia; pero María, que en todo el transcurso del proceso aparece como una organización excepcional, imaginación ardiente y viva, fantasía exaltada de esas que apuntan en un libro de memorias las impresiones del día, como hacían las heroínas de las novelas del año 30, no pudo allanarse á ser juguete destrozado que el niño arroja tras el capricho de un día, y poco á poco promediadamente fué concibiendo la idea de matar á Roberto: «así, decía ella, vengaré la pérdida de mi hija, muerta por no haberla criado yo misma, y vengaré además mi propia honra.» Si hasta aquí la figura de la pobre abandonada es tan interesante como repulsiva la de su amante, á partir de este punto ella pierde mucho también: los retratos en que María escribía sentencias de muerte, las conversaciones con sus amigos, todos sus actos la presentan como entregada á una idea concebida entre despechos, madurada por los celos y ejecutada con una resolución extraordinaria. La figura de María aparece durante todo el curso de sus amores tan interesante como antipática es la de Roberto Gentien; pero llegado este momento, también ella desmerece algo: durante un segundo embarazo, la propuso Roberto facilitarle los medios de abortar, y María, triste es decirlo, aceptó.

¿Qué pasó luego? Quedó cortada toda comunicación entre ambos la soledad y la tristeza acabaron de perturbar aquella conciencia, agitada ya por un ardiente deseo de venganza, y una noche María, después de haberlo esperado en vano tres días en el mismo sitio, viendo salir á Roberto de su propia casa dando el brazo á una desconocida, avanzó hacia él, y disparándole tres tiros de revolver, le infirió dos heridas, de que ha curado por completo en tres meses.

Tal es el motivo de la causa, rápidamente reseñada, pues para hacer mención de los interrogatorios y copiar las declaraciones, harían falta todas las columnas de EL CORREO durante varios días.

El veredicto del jurado ha sido declarar absuelta á María Biero, que la misma noche de anteayer fué puesta en libertad. Y era natural que así fuera; el jurado se veía colocado entre considerarla como autora de asesinato frustrado, haciéndola sufrir una condena de cinco años de prisión, ó absolverla, y ha optado por lo último.

El epílogo de la causa promete ser más curioso que el proceso mismo: hay quien dice que María Biero debutará pronto en un teatro de París; dicen otros que son varios los pretendientes que se disputan su mano; finalmente, Alejandro Dumas está escribiendo un folleto sobre las ideas que le han sugerido las sesiones á que ha dado margen la vista de la causa.

La opinión ha acogido de muy diferente modo el fallo; en lo que conviene todo el mundo es en que el célebre maître Lachaud, uno de los más viejos é ilustres abogados de París, ha hecho con la de María Biero una de sus más hábiles defensas, colocando al jurado en la alternativa de absolver á su defendida, ó aplicarle una pena que no podía ser sino la de muerte ó cadena perpétua.

J. O. PICON.

#### SEMANA RELIGIOSA.

Ocupa vivamente en estos días la atención de muchos círculos, la peregrinación á Nuestra Señora del Pilar de Zaragoza. La época de indiferentismo que atravesamos, produce también las manifestaciones contrarias que,

por cierto, se expresan con tanto fervor como viveza. La conciencia de los pueblos se ha expresado siempre del propio modo, y en los tiempos modernos con una gran valentía. De ahí esas grandes peregrinaciones que de todas partes del globo se han dirigido ora á Roma, para visitar la tumba sagrada de los príncipes de los apóstoles, ora á los más célebres santuarios del mundo, especialmente á los consagrados al culto de la Inmaculada Concepción. Una anomalía singular se estaba dando, sin embargo, en España, y era que al mandar millares de sus hijos á formar parte de esas romerías que tenían lugar en el extranjero, desatendida en parte la visita de sus famosos y celeberrimos santuarios, que nada tienen que envidiar á los más conocidos y celebrados del extranjero.

Olvidaba, sí, á Santiago de Compostela, donde reposan las cenizas de su primer Apóstol, y que es, sin género alguno de duda, el sepulcro más glorioso y en otro tiempo el más concurrido de la cristiandad, después de los lugares santos de Jerusalem; como olvidaba también á la Virgen del Pilar, el primer templo del mundo dedicado á la Madre de Dios. Por eso los buenos españoles echaban de menos una peregrinación solemne y piadosa á Nuestra Señora del Pilar de Zaragoza. Exigíanlo el singular privilegio que María dispensara á España visitándola en carne mortal, para hacer fecunda la semilla de la fé derramada por Santiago, la especial protección con que ha distinguido siempre á los españoles; y exigíanlo, sobre todo, el honor de los aragoneses, que sienten un santo orgullo por haber nacido en esa tierra clásica de la verdadera libertad cristiana, á la sombra de aquel santo pilar que les legara la Madre de Jesús como firme sosten de su fé.

Al ilustrísimo señor obispo de Leon cupo la envidiable gloria de iniciar en Lourdes, cuando se despedía el año pasado de los peregrinos españoles, la reparación tan urgente de semejante olvido. Como preparación de tan santa empresa, en la semana última se ha celebrado un magnífico y solemne triduo en la iglesia de Monserrat de esta corte, los días 7, 8 y 9, á las seis de la tarde. Después del Rosario y una corta meditación, predicó los tres días tres notabilísimos discursos el padre Fita, de la Compañía de Jesús y de la Academia de la Historia, terminándose tan solemnes cultos con la Letanía y Salve á la Virgen. La concurrencia no podía ser más escogida y numerosa.

Los tres días, á la hora de dichos cultos, estuvo expuesto en la iglesia citada el magnífico estandarte que en nombre de las congregaciones y católicos de Madrid ha de llevar la peregrinación y regalar á la Virgen del Pilar. Está hecho por el bordador D. José Benito, con arreglo al dibujo del distinguido y laureado pintor D. Alejandro Ferrant.

Recamado por su fondo, que es de gró blanco con bordados de oro de tanta sencillez como esquisito gusto, destácase en su centro un medallón de raso azul, que es la parte principal del estandarte, en el que se hallan artísticamente colocadas las armas de Zaragoza y de Madrid, unidas por la devoción á la Virgen, simbolizada por el escapulario del Pilar, y sobre aquellas figuras las de la iglesia metropolitana de Zaragoza. El trabajo honra tanto á los que lo han hecho como á la comisión que lo ha dispuesto, y creemos que puede figurar al lado de los mejores bordados de nuestras catedrales. Contiene además la siguiente preciosa leyenda: *A María Santísima del Pilar sus congregaciones y amantes hijos residentes en Madrid. Peregrinación de 18 de Abril de 1880.*

SS. MM. y A. R. han contribuido al mayor esplendor de la próxima romería con el regalo de preciosas alhajas.

También han contribuido hasta ahora espléndidamente el hermano mayor de la congregación establecida en Monserrat, la marquesa de Santa Cruz, el marqués de Mirabel, el conde de Orgáz, los condes de Superunda, el marqués de Urquijo, el marqués de Falces, el conde de Plasencia y D. Tomás Perdicés.

Además del mencionado triduo, la ilustre congregación de Nuestra Señora del Pilar, establecida en la parroquia de San Andrés, ha comenzado á celebrar otro, ayer 11, en preparación á la romería que saldrá el 15 para Zaragoza. Los tres días, al anochecer, se reza el Rosario, al que sigue el sermón que predicó ayer el distinguido orador Sr. Chacon, y hoy el padre Pompilio Diaz, estando á cargo del primero el de mañana.

El día 10, la Asociación Josefina, establecida en la parroquia de San Martín, comenzó una solemne novena en honor del Patriarca San José, para alcanzar por su patrocinio el triunfo de la Iglesia, la salud del Sumo Pontífice y el remedio de las necesidades de España, terminando el 18, festividad del Santo Patrocinio. Todos los días, á las diez de la mañana, hay misa cantada, con S. D. M. expuesto, sermón y reserva. Por la tarde, á las seis, se expone de nuevo á S. D. M., acto continuo se reza la estación y el santo rosario, al que sigue el sermón, luego la novena, cantándose los gozos y concluyendo con el *Santo Dios* y la reserva. Los sermones están á cargo de los PP. Pompilio Diaz, Genaro Mijan, José Antonio de la Iglesia, García Jimenez y Eugenio Caldeiro, y del Sr. Morales de Setien.

El sábado ha principiado en San Antonio del Prado la novena á la Divina Pastora. A las diez es la misa con sermón, y por la tarde, á las cinco, los ejercicios de la novena con sermón, y S. D. M. expuesto.

Ayer, domingo, tuvo lugar en el templo de las Escuelas Pías de San Fernando de esta corte, el acto solemne de la distribución de la primera Comunión á los niños internos y externos de aquel colegio. Celebró la misa el M. R. P. provincial de los escolapios, y dirigió los ejercicios sagrados y la plática á los niños el P. Domingo García Jimenez. Cantó la misa y Motetes un coro de niños, acompañados por una brillante orquesta á cargo del profesor del colegio, D. Mariano Gomez.

Tan tierno y sublime acto principió á las ocho con la vestición de dos niños, según el ceremonial propio, y una corta procesion. Después de la misa, fué servido por los padres un ligero desayuno á los niños que habían comulgado.

#### Una aclaracion.

Nuestro estimado colega *El Imparcial*, habiéndose cargo de nuestro artículo de ayer sobre los presupuestos de Cuba, nos dedica este suelto:

«La antigua y verdadera amistad que profesamos al director de EL CORREO nos obliga por hoy á limitar á una pregunta la contestación de su editorial de ayer, consagrada á los bonos del Tesoro de Cuba emitidos en 5 de Marzo de 1873. ¿Conoce el señor Ferreras el real decreto de 9 de Agosto de 1872, refrendado por el entonces ministro de Ultramar D. Eduardo Gasset y Artime, y ha procurado avosiguar si al emitir los citados bonos se han tenido en cuenta las prevenciones del decreto? Porque, según nuestras noticias, se prescindió en absoluto de todas, absolutamente de todas las precauciones preventivas y taxativas de aquella disposición, que estima el Sr. Gasset con la mejor obra de su vida, sin que exista otra relación entre los bonos y el decreto que la fecha del título de la deuda.»

Creemos conocer perfectamente el decreto de 9 de Agosto de 1872, así como los términos en que se hizo la emisión, y precisamente por eso es por lo que hemos encontrado poco conveniente que al discutir por primera vez ante las Cortes el presupuesto de Cuba, no se haya respetado la legalidad que sirvió de garantía al primero y más barato de los empréstitos realizados por cuenta de aquel Tesoro, restableciendo siquiera, ya que no se abonasen los atrasos, el pago de intereses y amortización corrientes.

Por lo demás, debemos decir á nuestro querido amigo el Sr. Gasset y Artime, que la cita que hicimos de su intervención en este asunto, fué motivada por la necesidad de hacer exacta historia del mismo, y aun podemos añadir que, efectivamente, su recuerdo, lejos de molestar al ex-ministro de Ultramar de 1872, debe llevarle de legítimo orgullo.

#### MADRID AL DIA.

El fallecimiento del capitán de navio de primera clase, D. Fermín Cantero, producirá el ascenso del que lo es de segunda, D. Diego Mendez Casariego, y del capitán de fragata D. Fernando Martínez de Espinosa.

En las elecciones parciales ayer verificadas, han sido elegidos diputados los señores García Garchitorena, Serrano Alcázar y Bosch y Fustiguera.

En la reunion que tendrá esta noche la junta nacional de socorros, el general Cassola presentará una proposición pidiendo que vayan á las provincias inundadas individuos ó delegados de la junta para cumplimentar los acuerdos de la misma.

Nuestro ilustrado colega *El Comercio Español* publica en su último número una notable exposición que el Círculo de la Union mercantil dirige á las Cortes pidiendo la supresión del impuesto transitorio de Irún.

El señor ministro de Ultramar se ocupa en estudiar la organización del Consejo de Filipinas, y en designar las personas que han de ser nombradas para aumentar el número de consejeros, con arreglo al último decreto ampliando el personal del mismo.

Los pretendientes son bastantes, según parece.

En algunos periódicos ministeriales leemos que el gobierno ha propuesto á todas las naciones marítimas la adopción de un procedimiento común en los casos de choque en alta mar, entre buques de diferentes banderas.

Ha fallecido en la Coruña el conocido demócrata Sr. Tresserra.

Ha llegado á esta corte el diputado señor Almagro.

Esta noche sale para Granada nuestro amigo el general Lopez Dominguez, con objeto de pasar unos días con el general Riquelme, que le ha invitado al baile dispuesto para el día 15. Después se dirigirá á Sevilla y Málaga.

También saldrá esta noche para Andalucía el brigadier Sanchez Mira.

Desde las tres de la tarde de ayer, á las once de esta mañana, ha instruido el juzgado de guardia ocho causas criminales.

Dos sugetos riñeron anoche en la calle de Jesús y María, resultando uno de ellos con tres heridas leves de arma blanca.



Anoche á las once fué acometido por un sujeto desconocido el dependiente de la botica de la calle del Sur, infiriéndole una herida con arma blanca que le dejó muerto en el acto.

No ha sido detenido el agresor.

En una taberna de la calle de Tetuan robaron anoche unos billetes de la lotería á un revendedor. Dada cuenta al juzgado, y á pesar de las gestiones practicadas, los autores no han sido habidos.

Esta madrugada han reñido dos serenos en la calle de Embajadores, resultando uno de ellos herido de consideración en la espalda.

El agresor ha sido detenido y puesto á disposición del tribunal competente.

La sociedad El Fomento de las Artes celebró anoche una velada literaria musical. Leyeron lindas poesías las señoritas de Guimea (doña Elvira y doña Loreto), y de Iglesias (doña Elvira), y los Sres. Amorós, Verdes, Montenegro, Fernandez (D. Salvador) y Soldevila (D. Fernando), obteniendo todos grandes aplausos. En la parte musical, ejecutaron piezas escogidas las señoritas de Torres, Aramburu, Rosel, Asensio, Pozo, San Ruperto, Puchol, Hemi, Higuera, Diez y Solana, y Ortega, y los Sres. Pastor, Hidalgo y Mondéjar.

El plazo para la presentación de Memorias por los aspirantes al premio-Cortina, instituido por el colegio de abogados de esta corte, espira hoy á las doce de la noche.

El presidente del Consejo manifestó anoche á S. M. el acuerdo unánime de los ministros, desfavorable á la concesión del indulto al desgraciado Otero.

Esta semana empezarán las obras de ornamentación de San Francisco el Grande. Créese que durarán dos años, y durante ese plazo se habilitará la sacristía para celebrar en ella los cultos religiosos.

Cree *El Imparcial* que la provision de la vacante ocurrida en el Consejo de Estado por la dimision del Sr. Fábí producirá la siguiente combinacion: el Sr. Cárdenas pasará de la seccion de lo contencioso á la de Guerra y Marina; á la de lo contencioso el Sr. Cisneros; á la de Gobernacion el Sr. Guerola, y á la de Guerra y Marina, en la vacante que deja este último, el general de marina Sr. Antequera ó el de igual clase Sr. Pezuela. En esta última hipótesis se confiaría al Sr. Antequera el mando del departamento de Cartagena.

Era tal la cantidad de cereales que habia en Chichago el 10 de Enero, que no bastaban los inmensos depósitos de la ciudad, los cuales pueden contener hasta 16 millones de bushels. Varios ferro-carriles se negaban á trasportar más granos por ese motivo; en las líneas dentro de la ciudad habia trenes enteros cargados y detenidos por falta de locales donde almacenarlos, y abordo de los trasportes por agua habia un millon de bushels en igual situacion.

El motivo de este estancamiento era la elevacion de los precios, que impedia remitir los cereales con alguna utilidad á Nueva-York.

Se trata de construir en los Estados-Unidos un canal de navegacion, que enlazará las bahías de Chesapeake y Delaware.

Del proyecto de dicha obra resulta que el citado canal partirá de Queenstown y terminará en Lewes, siendo su longitud 82 kilómetros, su anchura 61 metros, y su profundidad 10 metros y siete decímetros.

El presupuesto total de las obras asciende á la cantidad de 760 millones de reales.

La comision encargada de revisar el arancel ruso propone que la importacion del hierro en lingotes quede libre de derechos; los hierros surtidos del comercio paguen 35 copeks por pood, ó sea pesos fuertes 1'40 por 100 kilos; el hierro en plancha un derecho equivalente á pesos fuertes 2'30 por 100 kilos; la quincalla y la maquinaria en general, pesos fuertes 5'60, y los instrumentos agrícolas pesos fuertes 1'40.

En el puerto de Bona, se encuentra el yacht *Sunbeam*, perteneciente á una rica familia inglesa, que acaba de realizar á su bordo un viaje alrededor del mundo. Damas, señoritas jóvenes y niños han tomado parte en este viaje.

Habiendo partido de Londres hace cuatro años, el *Sunbeam* ha tocado en Nueva-York y en Rio-Janeiro; ha doblado el cabo de Hornos, visitado San Francisco de California, Sydney y Melbourne, la Nueva-Guinea y Calcuta. Ha entrado hace pocos dias por el canal de Suez; ha permanecido algunas semanas en Constantinopla, y se dispone á entrar de nuevo en el Tamesis, despues de haber visitado Argel, Gibraltar, Cádiz y Lisboa.

Concurso de palomas viajeras.—La sociedad colombófila de Francia prepara, para el mes de Junio próximo, numerosas experiencias. Las aves que deben tomar parte en las carreras, digámoslo así, se dividirán en dos series: la primera comprende las viajeras antiguas, las experimentadas que han recorrido ya el trayecto y saben trabajar; se las soltará en Issoudun, el 13 de Junio; en Souterraine, el 20; en Perignem, el 27, y en Tarves ó en Bagueres el 10 de Julio; el recorrido pasa de 800 kilómetros. Las palomas de la segunda serie, las nuevas ó en aprendizaje, recorrerán distancias mucho más cortas.

Más de 1.200 palomas tomarán parte en estas carreras vertiginosas.

El cable telegráfico de Hong-Kong á Manila debe estar terminado, lo más tarde, el mes próximo de Junio; de modo que, desde esta fecha, tendremos comunicacion directa con el archipiélago filipino, y los despachos podrán transmitirse sin interrupcion, mientras que

hoy tardan, de España á Manila y de Manila á España, siete ú ocho dias próximamente.

El ayuntamiento de Málaga ha acordado construir con 2 500 pesetas á los gastos del museo agronómico de aquella capital.

A la persecucion de la partida disuelta en Asturias ha contribuido eficazmente, por su conocimiento del terreno y actividad desplegada en las operaciones, la fuerza de carabineros de aquella provincia.

En la segunda quincena del próximo mes de Mayo, han de celebrarse en la audiencia territorial de Barcelona los exámenes generales de aspirantes al cargo de procurador de los tribunales. Los que pretendan tomar parte en los expresados exámenes, deben presentar sus solicitudes en aquella secretaría antes del 16 del corriente.

Hemos recibido un ejemplar del himno para piano, publicado por la redaccion de *La Fiscalia*, con motivo de la peregrinacion á Zaragoza que debe verificarse el 16 del actual, y cuya composicion, con la letra, una viñeta de la Virgen del Pilar, y la nota de las indulgencias concedidas, se halla de venta en el almacén de música del Sr. Campo, Espez y Mina, 9, al precio de 6 reales.

**Rifa benéfica.**

Esta tarde se ha inaugurado en uno de los patios del ministerio de Ultramar la destinada á allegar recursos para la construccion de un edificio para el Asilo de huérfanos del Sagrado Corazon. Este establecimiento cuenta veinte años de existencia, y es de grande utilidad para las clases desvalidas, pues en él reciben los niños huérfanos educacion y oficio bajo la direccion de los hermanos de las Escuelas cristianas, institucion francesa muy conocida.

Para la mencionada edificacion, una persona caritativa ha dado 9.000 duros, con los cuales la Junta de señoras á cuyo cargo está el asilo, ha adquirido un vasto terreno en el barrio de Salamanca.

SS. MM. han regalado para la Rifa un magnífico reclinatorio de palo santo, que contiene un pequeño cuadro de la Virgen.

S. A. la princesa de Asturias, un plato tarjetero, estilo japonés, con adornos de bronce dorado.

S. M. la reina doña Isabel, un busto de bronce.

La infanta doña Paz un lindo cuadro que representa unos niños en el campo, y la infanta doña Eulalia una marina. Ambos regalos son pintados por SS. AA.

Estos objetos se rifan al precio de diez reales la papeleta, y los demás, que todos son de muy buen gusto, al de cuatro reales. Entre ellos hemos visto un precioso cuadro, «Recuerdo de Biarritz», empezado por la malograda señorita doña Pura Gordon, y un abanico pintado por el Sr. Perez de Castro.

Las señoritas de la junta venderán tambien á beneficio del asilo, delicados pasteles y elegantes ramos de flores.

No dudamos que las personas caritativas de esta corte contribuirán al benéfico fin de esta rifa.

**PROVINCIAS.**

Refiere un periódico de Tarragona, que entre diez y once de la mañana del lunes, dos confinados que con otros arrastraban un carretón en las obras del dique interior del puerto, intentaron evadirse saltando el rio Francoli en su desembocadura, que pasaron en algun punto con agua hasta las rodillas, con el fin de internarse en las huertas y esconderse en los cañaverales.

Al observar la fuga, cundió la alarma entre los cabos y centinelas, disparando éstos varios tiros, mientras los cabos iban en persecucion de los evadidos; más un cabo del regimiento de Vizcaya que se hallaba de servicio tuvo tal punteria, que al primer disparo atravesó de un balazo el cuerpo de uno de los penados, destrozándole completamente la columna vertebral y dejándole instantáneamente cadáver; y otro tiro, disparado contra el otro fugitivo, le alcanzó en el pecho, produciéndole una herida grave que le hizo detener, siendo cogido por los que iban en su persecucion.

El domingo ocurrió en Játiva una espantosa catástrofe. Hallábanse varios jóvenes entretenidos jugando una partida de pelota en el Triquet, cuando de repente, y sin dar tiempo para nada, se desplomó con espantoso estruendo un lienzo de pared de unos seis metros por la parte que mira al Occidente, sepultando entre escombros á algunos infelices que se hallaban sentados viendo jugar á los demás, resultando tres muertos, dos heridos de mucha gravedad y con pocas esperanzas de vida y muchos contusos.

En Portugal corrieron el miércoles rumores siniestros acerca de la suerte de dos lanchas pescadoras que salieron á la madrugada de aquel puerto y del de Algorta, despreciando la mucha mar que reinaba fuera.

La lancha de Portugal se supo al fin que habia logrado refugiarse en Ciérvana; pero al anochecer no se tenia más noticia respecto á la lancha de Algorta, que la dada con referencia á algunas personas de Santurce, que dijeron haberla visto zozobrar á bastante distancia de tierra.

Confíase, sin embargo, en que, aun dado el caso de que se confirme la triste noticia del naufragio de la lancha, hayan podido salvarse sus 15 tripulantes en un vapor que estaba en el abra solicitando entrada, y que, segun refieren los indicados testigos del suceso, dió varias bordadas alrededor del sitio donde voló la lancha, en ademan de recoger á los naufragos.

En Girona, el jueves hallábase en la habitacion de una posada, distraido en un trabajo un individuo, cuando penetró en ella un niño de corta edad y se apoderó de una pistola que dicho sujeto habia dejado encima de una mesa, y jugando el niño con el arma,

se le disparó entrando el proyectil en la mejilla derecha del indicado sujeto, que falleció á las pocas horas en el hospital civil.

**TELEGRAMAS.**

**AGENCIA FABRA.**

**Paris 11.**  
Los periódicos católicos publican nuevas cartas de los obispos, contra los decretos del 29 de Marzo. Segun *La Francia*, el gobierno piensa tomar medidas para contener las manifestaciones episcopales. El mismo periódico considera probable que el gobierno dirija cartas á los obispos, recordándoles las prescripciones del concordato, declarando que el gobierno se halla resuelto á hacer respetar las leyes.

**Washington 11**  
La legacion de China, en esta capital, ha recibido un telegrama de Panamá, anunciando que ha estallado la revolucion en Bolivia, y púستose á la cabeza de la misma los coronelos Silva y Machado. La escuadra chilena bloquea el Callao. Los peruanos han sido batidos por los chilenos en Sorata.

**San Petersburgo 11.**  
El príncipe de Gortschakoff ha pasado muy mala noche, habiéndose apoderado del ilustre enfermo una gran debilidad. Los médicos le aconsejan abandonar los negocios.

**Roma 12.**  
Está ya firmado, y se publicará en seguida, un decreto estableciendo la milicia nacional en todo el territorio de Italia. Dicha milicia se compondrá de 300 batallones, formando 1.000 compañías de infantería y 100 compañías de artillería de plaza.

**Londres 12.**  
Segun un despacho de Berlin que publica hoy el *Standard*, el rey de Siam ha ofrecido sostener y apoyar activamente los intereses de Portugal si la colonia de Macao es objeto de hostilidades por parte del gobierno chino.

**Londres 12.**  
El Consejo de ministros se reunirá el miércoles próximo para acordar la dimision, en vista del resultado de las elecciones.

El periódico conservador *the Morning Post* dice que es probable que la primera persona llamada por la reina para formar gabinete, sea lord Granville; pero es general la creencia de que el ministerio quedará constituido en esta forma:

- Gladstone, primer ministro.
  - Derby ó Granville, Negocios extranjeros.
  - Forster, Interior.
  - Hartington, Guerra.
  - Childers, Hacienda.
  - Goschen, Almirantazgo.
- Se anuncian como seguros los siguientes nombramientos:
- Kimberley, embajador en Viena.
  - Argyll, virey de las Indias inglesas.
  - Ripon, virey de Irlanda.

**Estado del tiempo.**

Servicio particular de EL CORREO.

La línea de las más altas presiones en Europa ha retrogradado hácia el Oeste de las Islas Británicas por la influencia de una depression considerable que del Norte avanza hácia el Sudeste, produciendo mal tiempo que alcanza á la region central. El ciclón que se hallaba situado al Sudoeste de la Península ha cruzado el continente africano y el Mediterráneo, y su centro se halla hoy entre Palma y Argelia. Otra depression secundaria se halla situada al Sudoeste de la Península; bajo la accion de ambas persistirá el mal tiempo en la Península, en cuyas costas se producirán vientos fuertes. En el Cantábrico los vientos girarán al Noroeste, y probablemente tomarán gran fuerza.

Ayer, domingo, la mayor presión—761 milímetros—estaba circunscrita al Escorial. La menor—754—pasaba por Cartagena y estaba circunscrita á Badajoz. Las curvas de nivel están orientadas de Norte á Sur, y las presiones decrecen rápidamente del Centro hácia el Mediterráneo. Cielo cubierto y lluvia en toda la Península. Vientos del Nordeste. Tormenta en Tarifa. Nieve en Avila, Soria y Albacete. Mayor temperatura á las nueve de la mañana, 15 grados en Palma. Menor, 3 en Albacete. Máxima en Madrid, 14. Mínima, 4. Cantidad de agua llovida, 14 milímetros. Oleaje en ambos mares.—ESCADRON.

Ha visitado hoy por la mañana al señor presidente del Consejo el señor ministro de Marina.

Tambien ha conferenciado con el Sr. Cánovas M. Leon Say, que, accidentalmente, como es sabido, se encuentra entre nosotros.

La entrevista que á las doce de hoy han tenido con el señor presidente del Consejo los Sres. Perez San Millan, Abarca y Berdugo ha sido larga.

Como ya ayer anunciamos en la *Edicion de la noche*, el tema de la conversacion debia ser el asunto de las harinas. Los señores á que nos referimos han salido poco satisfechos de esta conferencia, cosa que tambien nosotros predeciamos anoche, pues sabiamos y sabemos que al Sr. Cánovas y al gobierno parece excesiva la cifra de 15 pesetas que los castellanos señalan como *minimum* á la proteccion de la harina peninsular.

A pesar de la actitud resuelta del presidente del Consejo, los diputados á que nos referimos y los que representan insisten en mantener la enmienda que ya conocen nuestros lectores.

Hoy ha firmado S. M. el decreto destinando á Filipinas al brigadier de ingenieros D. Felipe de la Corte y Ruano.

Comunicada esta mañana por el ministerio de Gracia y Justicia al Tribunal Supremo la correspondiente real orden, se ha remitido inmediatamente por éste á la audiencia, certificacion de la sentencia, por la que se desestimó el recurso de casacion interpuesto por Otero, así como tambien de la real orden referida.

En su consecuencia, la Sala de lo criminal ha acordado el cumplimiento de la expresada sentencia, mandando expedir al juez de primera instancia del distrito de Palacio real provision, que ha sido entregada al mismo por un alguacil de la Audiencia encargado de poner á disposicion de dicho juzgado al ejecutor de sentencias.

Mañana, por consiguiente, será puesto en capilla el desgraciado Otero, en quien pasado mañana se cumplirá el inexorable fallo de la ley.

El ejecutor de sentencias de la audiencia se llama Francisco Ruiz Castellanos; es natural de la provincia de Almería y de 27 años de

edad y ha servido en el ejército de Cuba. Fué nombrado el año 1879, por fallecimiento de su antecesor, y ejerció por primera vez su triste cometido en Navalcarnero en el mes de Agosto anterior.

En el pueblo de los Molinos, del partido de Colmenar Viejo, se ha cometido un robo con asesinato en la persona de Victoria Benito, para cuya averiguacion se ha constituido en dicho pueblo el juzgado de primera instancia.

A las tres de la tarde, en los centros oficiales, no se tenia noticia de ninguna novedad extraordinaria.

**EDICION DE LA NOCHE.**

CONGRESO.—Abierta la sesion á la una, bajo la presidencia del señor conde de Toreno, se leyó y aprobó el acta de la anterior y se dió cuenta del despacho ordinario.

(Escasa concurrencia de señores diputados. En el banco azul sólo el ministro de Ultramar).

Continuando el debate sobre la interpellacion del Sr. Candau, éste reanuda su discurso interrumpido el sábado.

Dice que una de las causas de la inmoralidad administrativa, es la falta de justicia y de equidad con los altos funcionarios que tienen el privilegio de que á ellos no les afecta nunca.

Censura que el gobierno tenga abandonadas las sociedades de crédito, porque este abandono da motivo, en concepto del orador, á la usura, cáncer que corroe las entrañas de esta sociedad.

Se extraña de que este gobierno, que sabe perfectamente el lamentable estado de nuestra agricultura é industria, se atreva á afirmar que, una y otra fuente de riqueza, se encuentran en su mayor desarrollo y prosperidad.

Habla de la deuda pública, y ateniéndose á los balances oficiales dice que asciende á 12.000 millones, y esto con referencia al balance de 1874, porque no hay otro posterior.

Propone como medio para extinguir la Deuda la creacion de Bancos hipotecarios, que á la vez que aquel resultado, se conseguiría con ellos, además, la extincion de la usura, facilitando capitales y proteccion decidida á los pequeños industriales y agricultores del país.

Trata de las operaciones que realiza el Banco de Inglaterra, y comparando lo que facilita éste á la nacion con lo que ésta entrega á él, pregunta si se puede llamar establecimiento de crédito al que solo dá como préstamos la quinta parte de lo que en sus cajas impone el comercio y la industria.

Declara que la utilidad obtenida por el Banco de España en el año último asciende á 21 millones, de los cuales 17 fueron por operaciones realizadas con el gobierno y cuatro con los particulares.

Ocupándose de las fincas embargadas por el Estado, dice que de las 173.000 de que se ha incautado, solo 13.000 han pasado á ser de su propiedad, ignorándose en poder de quién se hallan las 160.000 restantes.

(El señor marqués de CABRA interrumpe al orador).

El Sr. CANDAU: Los señores que me interrumpen podrán, bajo la fé de su palabra, decir que dichas fincas están en poder del Estado, pero no lo podrán probar con documentos oficiales.

Se lamenta del estado del contribuyente español visiblemente maltratado por los agentes del gobierno, y sobre todo por los recaudadores, y termina pidiendo grandes reformas administrativas, base única de la riqueza y de la prosperidad de un país. (Bien, bien.)

Entrándose en el órden del día, el Sr. ARGUMOSA continúa su discurso, interrumpido el sábado, en contra de la totalidad del presupuesto de ingresos.

Examina el estado económico, político y sanitario de la gran Antilla, reconociendo que la topografía del país, muy apropiado para que la guerra no termine tan pronto como sería de desear, influye en gran manera en las cuestiones económicas y administrativas.

Censura enérgicamente el presupuesto que se discute despues de haber examinado todo el articulado, considerando sus resultados como funestos para los intereses de las provincias de Ultramar.

El Sr. CADORNIGA (de la comision) contesta al Sr. Argumosa.

Dice que el discurso de S. S., por más que no haya querido, ha sido una verdadera catilinaria contra el gobierno.

Niega que la contribucion de 1887 fuera la causa de la insurreccion del 68.

Defiende la moralidad administrativa de los empleados de Ultramar de los cargos que el Sr. Argumosa le ha dirigido.

Afirma que si el Banco Hispano-Colonial no hubiese facilitado fondos al gobierno para la guerra, habria recaído su exaccion sobre los contribuyentes de la isla.

Niega que el gobierno haya concedido privilegio alguno á ningún establecimiento de crédito.

Los Sres. ARGUMOSA y CADORNIGA rectifican.

El Sr. MORET consume el segundo turno en contra. (Gran espectacion en la Cámara).

Empieza manifestando que el presupuesto de Cuba comprende tres problemas: el económico, el político y el social.

Afirma que el presupuesto es incompleto, porque no abarca la mayor parte de las cuestiones de vital interés para aquel país, cuales son el ramo de ferrocarriles y de carreteras, y porque las que abraza, lo hace con una pobreza de miras, que más valiera que de ello no se hubiera acordado. (Aplausos.) El orador continúa en el uso de la palabra á las seis, siendo escuchado con mucho interés y señaladas muestras de aprobacion.

SENADO.—Abierta la sesion á las dos y media, bajo la presidencia del señor marqués de Barzanallana, se leyó y aprobó el acta de la anterior, dándose cuenta del despacho ordinario.

Continúa el debate sobre el proyecto de ley estableciendo las bases para la reforma de Enjuiciamiento civil.

El señor marqués de SEOANE reanuda su interrumpido discurso contra el art. 1.º



Considera perjudicial que las sentencias del Tribunal Supremo tengan carácter de ley.

El Sr. GUTIERREZ contesta al discurso del señor marqués de Seoane, repitiendo los argumentos anteriormente hechos, extendiéndose especialmente en la conveniencia de que esta clase de leyes se hagan por autorización.

A la hora de retirarnos de la tribuna, el Sr. Gu-tierrez continúa en el uso de la palabra.

Se ha recibido esta tarde en el ministerio de Marina el siguiente telegrama del comandante del puerto de Málaga:

"Habiendo avistado en el horizonte un buque incendiado, dispuse inmediatamente saliese el vapor Santos a prestar auxilios, con el segundo comandante de Marina, y efectuado antes en el remolcador San Andrés el debido reconocimiento, resultó buque incendiado, sin distinguirse clase, por ser completamente pasto de las llamas y no verse nada más que una inmensa cantidad de fuego. Ninguna embarcación inmediaciones. Noticias recibidas de la costa referentes al día de ayer, aseguran vieron ser un vapor el incendiado, salvando de a bordo dos botes y dirigiéndose a un buque de vela que estaba próximo, lo que hace suponerse fuese salvada la gente."

A la comida que anoche dieron los señores de Bañer en honor de M. Leon Say, asistieron el embajador francés y su señora, D. Emilio Castelar, los Sres. González (D. Venancio) y general San Roman y otras varias personas distinguidas. El Sr. Say visitará mañana los monumentos artísticos de Toledo.

La conferencia, para esta tarde señalada, que debían celebrar algunos diputados castañeros con la comisión de presupuestos de Cuba, se ha aplazado; caso de celebrarse, no tendrá lugar hasta que se aproxime el momento de discutirse la enmienda de los señores Perez San Millan, Abarca y Berdugo.

Esta tarde no ha podido celebrar sesión el ayuntamiento por no reunirse suficiente número de concejales.

Una nueva enmienda del Sr. Ochando al presupuesto de Ultramar pide que los alcances a los licenciosos de Ultramar se entreguen personalmente a los interesados ó sus herederos, y que, mientras tanto, en las operaciones de crédito que puedan hacerse no se admitan como metálico estos pagarés.

M. Peace, diputado inglés, ha visitado hoy el Congreso, acompañado del Sr. Labra.

Mañana se reúne la comisión de actas graves, creemos que para tratar de asuntos de tramitación.

La señora marquesa de los Ulagares se encuentra hace cuatro días atacada de un fuerte catarro que la molesta bastante.

El señor duque de la Torre saldrá hoy ó mañana de Carmona para Sevilla, donde se propone asistir a las carreras de caballos. Después volverá á Carmona, á encontrarse allí en la feria, y á fines del corriente mes estará de regreso en la corte. Su hija Conchita está muy restablecida.

A las ocho y media de la mañana, según telegrama de hoy, ha sido puesto en capilla en Sueca el reo Oiscar.

BALANCE DEL DIA.

Un día triste, desde bien temprano, en la atmósfera, en los ministerios, en el Tribunal Supremo, y en el juzgado de Palacio y en los círculos políticos. En los periódicos hay una mieditis tan grande, que se caen de las manos de puro pálidos.

Bien es verdad que mejor es caer así que no tropezar en los dinteles de la fiscalía.

Muy cerca de la una encontramos, saliendo de la Presidencia, á los Sres. Perez San Millan, Abarca y Berdugo. Habían estado metidos en harina un buen rato. El primero se atusaba la barba con el posible reposo. El segundo mi-

raba al cielo con cierta filosofía. En cuanto al Sr. Berdugo, nos pareció que hablaba solo. Excusamos preguntar; el momento no nos pareció oportuno, y pasamos de largo.

El argumento ya saldrá cualquier día, pues el Sr. Perez San Millan, por lo ménos, no es hombre que desiste fácilmente de sus empresas, y las 15 pesetas darán que decir y que votar.

El aspecto de los Cuerpos Colegisladores ofrece también un color mate pronunciado, y eso que en el Congreso el Sr. Candau ha herido hasta las fibras de bastantes diputados de la mayoría, al tratar de la recaudación de las contribuciones. Solo en sus golpes ha habido piedad para el Sr. Fernandez Villaverde.

El Sr. Cos-Gayon contestará mañana á este discurso, y el miércoles hablará para alusión del señor marqués de Cabra, gobernador del Banco de España.

El debate del presupuesto de Ultramar, hasta que ha empezado á hablar el Sr. Moret, se desliza todavía más tranquilo. En este debate será donde ha de hablar el Sr. Fabié, por cesión que le hace de su turno, en el capítulo de aduanas, el señor brigadier Ochando.

Muy poquita política. La procesion anda por dentro. La pretension del gobierno de ir á una segunda legislatura, trae con semblante torvo á las oposiciones.

Mas fuerte esperamos nosotros ha de ser el estallido, en cuanto vean y toquen que el señor Canovas, remontando el mes de Junio, abre horizontes y cuentas para fecha más remota.

Creemos, sin embargo, que no hay motivo para tanta inquietud, pues bien estudiadas las cosas, y no obstante las seguridades de los ministros—que las tienen—nadie puede saber lo que pasará en el transcurso de la presente legislatura.

Hay indicios para creerlo todo, y nada más.

Al retirarnos del Congreso, para ultimar nuestros trabajos, el Sr. Moret pronunciaba un discurso muy bueno y muy aplaudido sobre el presupuesto de ingresos, lo cual no nos maravilla, dada su competencia.

En el Senado, siguen su curso las bases del Enjuiciamiento civil.

La corrida de toros buena.

La suerte de Otero, decidida.

TOROS.

¡A la plaza! ¡A la plaza! Y allá vamos todos correspondiendo a ese grito incitante de cien conductores de ómnibus que nos brindan hospedaje más ó ménos cómodo por espacio de algunos minutos, para trasladarnos al circo taurino. ¡Y cuidado que para arriesgarse en tal viaje, se necesita el valor acreditado de los aficionados al arte!

La tarde es fria y desapacible, y la lluvia menaza. ¿Se apiadará de nosotros? Allá veremos.

Por lo pronto ahí salen Rafael, Curro y Salvador, que con sus respectivas cuadrillas han de entenderse con tres bichos de Anastasio Martin, otros tantos de Nuñez de Prado y uno de Castrillon.

Ya sale el primero de los de Nuñez, Choricero de nombre, negro-mulato y de pocos piés. Cuatro varas tomó de Calderon (Pepe) y otras tantas de Chuchi.

Molina cogió dos pares al cuarteo y otro Anton lo mismo, y Rafael, que encontró á Choricero incierto, previos doce pases naturales y ocho con la derecha y un pinchazo del que salió arrollado, dió una estocada corta que acabó con la fiera.

El segundo Grajito, de Martin, negro, bravo y de poder.

Sin volver la cara tomó doce varas, mató dos jacos y dejó magullado al Chuchi. ¡Bonito toro!

Entró Hipólito y su hermano colgaron tres pares al cuarteo, uno de ellos muy bueno.

Curro, que encontró á Grajito noble y bayante, empleó un trasteo muy por lo mediano para soltar una estocada baja arrancando que fué suficiente.

Otro de Nuñez, Pichichi, negro, albardao, bien puesto, bravo y codicioso.

Seis tumbos á los ginetes y tres jameigos fuera de combate á cambio de diez pinchazos fueron sus primeras hazañas. También era un buen toro.

Regaterin prendió par y medio al cuarteo, y otro lo mismo Pablo, muy bueno; pero al poner el cuarto salió trompocado, y cayó en la cara del toro, librándole de una desgracia con gran oportunidad Valentín, que mereció la ovacion de que fué objeto.

Coge los trastos Salvador, y en poco terreno preparó á Pichichi con un pase natural y siete con la derecha, todos muy ceñidos, y se dejó caer con una estocada excelente hasta los gavilanes.

Palmas, sombreros y todo cuanto podía demostrar al matador los efectos de un público entusiasmado:

Cohetero era el cuarto, de Martin, berrendo en colorao, abanto y no de gran poder.

Sin codicia recibió diez alfilerazos y despachó un penco.

Con un par y dos medios nada buenos, cumplieron Mariano y Molina, y ya está Rafael en el terreno. Tres pases naturales, cuatro con la derecha, dos en redondo, una gran estocada á volapie y la mar de palmas. ¡Así se mata!

Vamos al quinto, que es de Nuñez, su nombre Montañés, pelo negro y astiblanco.

Curro le paró los piés con tres verónicas muy medianas, y así se fué Montañés á los piqueiros en ocho ocasiones, destripando dos jameigos.

Paco Sanchez cuarteó dos pares, y uno su hermano Hipólito, todos regulares.

Currito empezó con lucimiento la brega de este toro; pero pinchó tres veces en hueso, y concluyó por hacer aquella pesada, dando fin con una media estocada y un buen descabello.

El matador arrancó algunos aplausos, sin duda porque trabajó con mejor deseo que fortuna.

Gazapito se llamaba el sexto, y como tal corría, procedente de Martin, negro, buen mozo, bravo y codicioso.

Con coraje admitió once caricias de los ginetes, á quienes desmontó en cuatro ocasiones, destripando tres acémilas.

Pablo cogió un par caído y otro bueno, y Regaterin dejó el suyo como el arte manda.

Seis telonazos bastaron á Salvador para arrancarse con una estocada alta y tendida. Después se hizo pesada la faena; porque el animal se defendía en las tablas. Unos aplaudían, silbaban otros y el agua á todos nos mojaba.

Por fin se echó Gazapito, y terminaron las disidencias.

Y sin embargo, llovía.

Ultimo, de Castrillon, retinto, voluntario y blando.

Cumplió su mision con los de caballería; los de á pié llenaron la suya con tres pares regulares, y el sobresaliente despachó pronto con una estocada delantera.

En resumen: la corrida, muy buena; ¡ya la quisiéramos tener iguales en los días de fiesta!

El ganado, muy bueno en general, ha dado bastante juego, sobresaliendo los toros tercero, cuarto y sexto.

Rafael, muy bien en sus dos toros, y lo mismo Salvador en el primero; quedando deslucido en el segundo. Ambos matadores han conquistado bastantes aplausos.

Currito ha estado mejor que en las corridas anteriores.

Los picadores bien en general é igualmente los banderilleros, distinguiéndose en que ha trabajado con fé, Pablo é Hipólito Sanchez.

El servicio de plaza y caballos, acop table, y la direccion de la lidia lo mismo.

La presidencia acertada.

Ha sido casi completo el lleno en la plaza, á pesar de la lluvia; pero, ¿quién se ocupa de este detalle?

Los aficionados han quedado satisfechos.

Podremos decir lo mismo el próximo domingo?

Allá veremos.

El BUÑOLERO.

Paris 12.

La primera batalla que se librará en el Senado con motivo de los decretos de 29 de Marzo, será en el nombramiento de la comisión de peticiones que debe emitir dictámen sobre las exposiciones de rigidas á dicho Cuerpo, contra las medidas del gobierno sobre las corporaciones religiosas no autorizadas.

Londres 12.

El Daily News publica hoy un despacho diciendo que por orden del rey de Birmania han sido enterradas vivas 700 personas en Mandalay.

BOLSA.

COTIZACION OFICIAL DEL 12 DE ABRIL.

Table with columns for VALORES DEL ESTADO, VALORES DE OTRAS EMISIONES, and CORPORACIONES CIVILES. Includes entries like Carreteras Abril, Id. de Agosto, Id. de Marzo, etc.

Resumen.

La especulación de hoy ha marcado, como el reloj que hay á la entrada del edificio, una completa paralización de negocios y de cambios.

Con el fin de sacarla de este estado, se han efectuado operaciones en alza y en baja á mañana, pero ni aun así se ha establecido el movimiento.

Tal vez los muchos compradores que han salido para las bajas, haya hecho comprender á los vendedores que solo se trata de entretener estos días los cambios, á fin de levantarlos con mayor fuerza para la subasta y para la liquidación. De todos modos, y sea la causa la que quiera, es lo cierto que la contratación de hoy ha sido casi nula.

Cultos.

Santo de mañana.—San Hermenegildo, rey de Segovia y mártir.

Funciones para mañana.

TEATRO REAL.—A las ocho y media.—No se ha recibido el anuncio.

ESPAÑOL.—A las ocho y media.—A beneficio del primer actor D. Antonio Vico.—El otro (nueva).

—Ultimo adios (nueva)—Arle y Corazon.

APOLO.—A las ocho y media.—Turnos 1.º y 4.º —Fuera.—Ya pareció aquello.—Un almuerzo para dos.

—Ayer y hoy (balle).—El feroci romano.—Balle nacional.

COMEDIA.—Compañía italiana.—A las ocho y media.—Turno 3.º.—La dama de las Camelias.

ALHAMBRA.—A las ocho y media.—18 de abono.—Turno 3.º.—Carrera de obstáculos.—Ganar tiempo.

MARTIN.—A las ocho y media.—Los encantos de Merlin.

Madrid.—Imprenta de Diego Valero, Soldado, 4.

do que la pena ha sido aplicada con moderación digna de elogio.

—Escribid vos mismo ese proceso, montad á caballo y dad al síndico de los negros estos cien luises en cambio de su firma.

—Señor, considerad la cosa como hecha.

—Cuando volvais, venid á buscarme; necesito hablaros.

—Bien, señor. No perderé un minuto.

—Y Mercuzza abandonó el gabinete.

XXXVIII.

Efectivamente, como acababa de anunciarlo Mercuzza, Noemi había muerto poco después de llegar á la enfermería.

Destrozado su cuerpo por el látigo del capataz, y agobiado su espíritu por la desesperación, había muerto sin recobrar el conocimiento.

Cármén y María, más jóvenes, más robustas, y no padeciendo tanto moralmente, experimentaban en verdad crueles sufrimientos, pero su vida no peligraba.

En pocos días se encontraron sus heridas en completa vía de curación.

Aunque el doctor Jocelyn comprendía perfectamente esto, se prometía, sin embargo, prolongar su convalecencia todo lo posible, á fin de sustraerlas al trabajo que con seguridad se les impondría.

Sabiendo Juan Renaud que Noemi había dado de existir, quiso ver por última vez el rostro de aquella mujer cobardemente asesinada.

En presencia de aquel ensangrentado cadáver, lloró Juan Renaud como había llorado en presencia del cadáver de su madre.

—Si Dios es justo—murmuró con voz sorda,

bios, dejaba ver una fila de dientes puntiaguados como los de un lobo.

Todo le salía bien.

En adelante él sería el único dueño de riquezas tan colosales, que ninguna prodigalidad podría agotar, y Cora, la desdenosa Cora, cuya beldad le volvía loco, estaba entre sus manos.

La puerta del gabinete se abrió bruscamente, interrumpiendo estos pensamientos.

Mercuzza atravesó el dintel.

La fisonomía patibularia del miserable expresaba cierta turbación.

—¿Qué hay, capataz?—preguntó Dereyne.

—Señor, vengo de la enfermería—respondió Mercuzza.

—¿Y bien?

—Y bien, traigo una mala nueva: me parece que he tenido la mano un poco pesada. ¡Oh! sin querer, porque en el fondo tengo mucha humanidad... en fin, Noemi acaba de morir.

—No es más que eso?—replicó Marcial.—Una esclava menos, hé ahí todo, y una esclava sin valor: que la entierren, y que no se hable más de ello.

—Por el contrario, es necesario hablar de ello: las consecuencias pueden ser graves, si se queja algun negro á la justicia y el tribunal de Puerto-Rico se mezcla en el asunto.

—¿No tengo el derecho de matar mis esclavos?—exclamó el armador.

—Es un derecho restringido, señor. El tribunal permite que se castigue á los negros, pero no que se les haga perecer bajo el látigo. Podría ser condenado á una fuerte multa y aun á prision.

—¿Y no hay ningún medio de evitar eso?

—No veo más que uno: abrir un proceso verbal de la ejecución y hacer firmar al síndico de los negros como testigo, atestiguan-

cara á cara al armador—si teniais intencion de matar á esta mujer, creo que lo habeis conseguido. ¡Señor Marcial Dereyne, os tengo lástima!

Marcial, por toda respuesta alzó los hombros.

Al ver caer á su madre, Cora se había levantado con los ojos llenos á la vez de lagrimas y de ira.

—¡Continúa, cobarde!—exclamó.—¡Después de la madre, las hijas! ¡Desgraciado de tí! ¡Desgraciados todos los tuyos!

Dereyne sintió un ligero estremecimiento; pero se avergonzó de su debilidad.

—¿Qué le importaban las amenazas de aquella loca?

—¡A mí!—replicó Cora;—¡me toca á mí!

—No—replicó Marcial,—á ti la última.

—¿Por qué? yo soy la mayor.

—Porque así me place.

Los secuaces de Mercuzza se habían apoderado de Cármén y la despojaban de sus vestidos, en medio de gritos desgarradores.

El capataz levantó el látigo dejándolo caer. Renunciamos á describir esta escena odiosa.

Al quinto golpe, Cármén perdió el conocimiento, y el síndico de los negros mandó suspender el castigo por segunda vez.

María, la más débil de las tres hermanas, demostró un valor extraordinario; ni un quejido salió de sus delicados labios.

Cuando el verdugo golpeó por cuarta vez sus delicadas espaldas, se desmayó.

—Por fin—exclamó Cora—me toca á mí!

Quería sufrir, quería morir; pero al sentir que aquellas brutales manos le arrancaban sus vestiduras, quedando desnuda hasta la cintura ante la multitud, su dolor no conocía límites.

Marcial Dereyne devoraba con la vista aque-



# SECCION DE ANUNCIOS.

## NOVEDADES

En sortijas, guardapolos, collares, pulseras, aderezos y pendientes. Los relojes de señora son de grandes novedades.

**IBO ESPARZA.**

34, CARRERA DE SAN JERÓNIMO, 34.

### PARA COMPRAR

MUEBLES BARATOS, SÓLIDOS Y ELEGANTES, visitar esta casa, **BARQUILLO, 1.** (p)

### A LOS PROPIETARIOS

El Agente de Negocios Colegiado D. Manuel Mateos, que habita Leganitos, 33, segundo derecha, se encarga de la administración de fincas en esta corte al 3 por 100, respondiendo al propietario del importe de los alquileres de los inquilinos morosos, y admite cuantas comisiones se le confíen de su profesión. (p)

### SOBRINOS DE RUIZ DE VELASCO.

7, MONTERA, 7.

Camisería para caballeros.  
Equipos para novias.  
Envolturas para recién nacidos.  
Confeccion y bordado de toda clase de ropa blanca.  
Especialidad en artículos de punto ingleses y franceses. (p)

### INTERESANTE

El Agente de Negocios Colegiado D. Mauricio San Martín, que habita en esta corte calle del Espejo, 4, principal, se encarga de gestionar el cobro de toda clase de créditos y cuentas que se le confíen.

**Espejo, 4, principal.**

(6, 9, 12, 15, 18, 21, 24 y 27)

### VAPORES-CORREOS

A. LOPEZ Y COMPAÑIA.

### PARA PUERTO-RICO Y HABANA SALEN

De Cádiz, los días 10 y 30 para Puerto-Rico y Habana; de Santander, el día 20, con escala en la Coruña el 21, para Puerto-Rico y Habana; de Habana los días 5 y 25 para Cádiz; de idem, el día 15 para Coruña y Santander.

Más informes de los agentes.  
Cádiz, A. Lopez y Compañía.—Barcelona, D. Ripoll y Compañía.—Santander, Angel B. y Perez y Compañía.—Coruña, E. de Guarda.—Valencia, Dart y Compañía.—Alicante, Faes hermanos, y Compañía.—Madrid, Julian Moreno, Alcalá, 28.

### NUEVA PRODUCCION DE LA CASA PRAST

ARENAL, 8.

Macarrones, St. Emilion y bizcochos de Reims para postres, Thés, etc., á 8 rs. libra. CONFITERIA DE C. PRAST.

Cajas del mejor gusto para bodas y bautizos.

### OBRAS DE D. G. NUÑEZ DE ARCE.

	Pesetas.
Coleccion de obras dramáticas escogidas, un tomo de 250 páginas.....	7'50
Gritos del Combate, poesías.....	4
Un Idilio y una Elegía.....	1
La última lamentacion de Lord Byron, poema.....	1
La Selva Oscura, poema.....	1
El Vértigo, poema.....	1
La Vision de Fray Martin, poema.....	1

Todas estas obras se hallan de venta en las principales librerías.

### OBRAS DE D. JUAN VALERA

	Pesetas.
Pepita Jimenez, edicion elzevieriana... 5	5
Pepita Jimenez, edicion económica... 2	2
Las ilusiones del Doctor Faustino, edicion de lujo, dos tomos..... 5	5
Las ilusiones del Doctor Faustino, edicion económica..... 3	3
El Comendador Mendoza.—La Cordobesa.—Un poco de crematística..... 2	2
Pasarse de listo.—El pájaro verde.—Parsondes..... 3-50	3-50
Doña Luz..... 2-50	2-50
Tentativas dramáticas..... 2-50	2-50
Poesías..... 2	2
Estudios criticos, dos tomos..... 4	4
Disertaciones y juicios literarios..... 6	6
Poesía y arte de los árabes en España y Sicilia, por Adolfo Federico de Schack, traduccion del alemán, tres tomos... 9	9

Todas estas obras se hallan de venta en las principales librerías.

### OBRA NUEVA.

#### Los oradores de 1869.

Aparisi y Guíjarro.—Ayala.—Cánovas.—Castelar.—Echegaray.—Figueras.—Manterola.—Martos.—Moret.—Olózaga.—Pi Margall.—Posada Herrera.—Prim.—Rios Rosas.—Rivero.—Ruiz Zorrilla.—Sagasta.—Serrano y otros, por Francisco Cañamaque.  
Un volumen de más de 400 páginas 20 rs. Se vende en las principales librerías y en la de los Sres. Simón y Osler, Infantas 18, Madrid, á la que pueden dirigirse los pedidos acompañando su importe.

### CASAS EN VENTA.

De todos precios y en distintos sitios de esta corte hay de venta diferentes casas, solares en las afueras de la misma y una en Jetafe. Tambien se proporciona dinero á préstamo con buenas hipotecas, sobre casas en Madrid, en pequeñas y grandes cantidades. Puede tratarse directamente por los interesados con el agente de negocios colegiado don Manuel Mateos, Leganitos, 33, segundo derecha, de nuevo á once de la mañana. No se admiten correderos. El mismo se encarga de la administración de fincas al 3 por 100, y de la gestión de toda clase de asuntos judiciales y gubernativos y cobranza de créditos. (n)

### EL SITIO DE CARTAGENA

EL GENERAL LOPEZ DOMINGUEZ.

Consta de un tomo en 4.º de 390 páginas con 12 láminas que comprenden el plano de las afueras de la ciudad y diseños de baterías, litografiadas por el Depósito de la Guerra. Se halla de venta en todas las librerías de Madrid, y en la Administración de la *Revista de España*.

### EL BANDOLERISMO

ESTUDIO SOCIAL Y MEMORIAS HISTÓRICAS

POR

DON JULIAN DE ZUGASTI

Se ha publicado el tomo *noveno* y muy pronto se pondrá á la venta el *décimo*, que son los dos últimos de los cuatro consagrados á las *Narraciones* de secuestros, que tan viva y extraordinariamente están llamando la atención del público. Estos volúmenes pueden adquirirse independientemente del resto de la obra, pues cada *Narracion* constituye por sí sola una especie de novela por extremo dramática é interesante.

Se vende cada volumen al precio de 12 rs. en casa del autor, calle de San Pedro, núm. 1, cuarto tercero derecha y en las principales librerías.

DINERO SOBRE SUELDOS A pasivos, militares, empleados ó hipoteca de fincas y alquileres. Silva, 40, principal. (n)

### PIANOS

Desengaño 15, principal.

Primera casa en economía.

Los célebres de Erard, Rayna, Gaveau y Chassaigne, garantizados, á precios sin rival y acompañados del certificado de legitimidad.

Nuevo invento.—Aparato para graduar la pulsacion, utilísimo. V. NAVAS.

AMA DE CRIA PARA CASA de los padres. Fuencarral, núm. 31.

SOCIEDAD VINICOLA EN ESPAÑA. 6—PRECIADOS—6.

Vino de mesa á 2 rs. botella. Medoc español, producto de cepas de Borgoña, á 5 rs. botella.

Vino de Burdeos á 6 rs. botella y 70 la docena.

Champagne de todas clases y precios, Róm. Coñac y liceres.



LA SEÑORA DOÑA

## MARIA DE LA CONCEPCION RUIZ DE LA ESCALERA

Y BUSTAMANTE

VIUDA DE DON FRANCISCO LOPEZ DÓRIGA

Ha fallecido en la madrugada de hoy lunes

R. I. P.

Su director espiritual, su hijo D. Joaquin Lopez Dóriga, Doña Amalia Salaverría, hija política, sus nietos, hermana, hermanos políticos, tíos, sobrinos, primos y demás parientes,

*Suplican á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios, rogando por el eterno descanso de su alma, y asistir á la conduccion del cadáver, que tendrá lugar el martes 13 del corriente, á las diez de su mañana, desde la casa mortuoria, Pasco de Recoletos, núm. 7, al cementerio de la sacramental de San Isidro.*

El duelo se despide en el cementerio. No se reparten esquelas.

llas mórbidas espaldas, aquel delicado brazo y aquel seno virginal y deseado.

La pasión bestial reemplazaba á la cólera en aquel corazón de cieno.

Mercuzza, indiferente ante aquella sublime belleza, se preparaba á comenzar su sangrienta obra.

—¡Deteneos!—dijo el armador con voz temblona.—La perdono.

Cora, dispuesta á la tortura, sintió un gran espanto al oír estas palabras.

—¡No!—exclamó desesperada—No quiero el perdón; ¡yo te he insultado, miserable! ¡Te he dicho que eras un ladrón y un asesino! ¡Te he escupido al rostro! ¡Acuérdate! ¡Véngate! ¡No me perdones!

—¡Te perdono!—repitió Marcial.—Que pongan á esta esclava sus vestidos, que le destachen las manos, que la conduzcan á sus habitaciones y que allí la guarden de vista. Señor Mercuzza, me respondeis de ella.

—Bien, señor—respondió el capataz sonriendo.

Comenzaba á comprender los proyectos del amo y se regocijaba.

Dos españoles de su confianza fueron los encargados de conducir á la jóven y guardarla.

Algunos negros, obedeciendo á Joceyn, trajeron las camillas donde colocaron á Noemi, Carmen y Maria, conduciéndolas á la enfermería.

Antes de seguir las se aproximó el doctor á Juan Renaud y le dijo en voz baja:

—Sucedá lo que sucedá, es preciso no abandonar la casa ó sus alrededores: debemos velar por Cora; en este momento está más en peligro que nunca.

—Bien lo sé—replicó Juan Renaud—podeis contar conmigo.

Todo había concluido.

La multitud de esclavos se retiró silenciosamente, con la mirada sombría y la rabia en el corazón.

Los obreros libres no ocultaban su alegría y aplaudían la severidad del síndico de los negros y la energía del nuevo amo.

El Sr. Reymandez abandonó la habitación encantado de las disposiciones de Marcial Dereyne.

Llevaba además doscientos cincuenta lises ofrecidos por el heredero de Ricardo Bernier.

Al emprender el camino de Guayanilla, pensaba:

—Por poco que tenga necesidad de mí este digno francés, mi fortuna está hecha: bendito sea el dichoso accidente que nos ha desembarazado del tío; algo me dá que sospechar ese accidente, pero dice un refrán: *quien quiere el fin, quiere los medios*; para heredar, necesitaba Marcial que se habriese la sucesión, y él se ha encargado de hacerlo.

Mercuzza, por su parte, murmuraba con alegría, mientras sus adláteres conducían á Cora:

—Esclava, hija de esclava, cuando se creía aquí dueña para siempre, me estimaba menos que á un negro, me prodigaba las humillaciones y desprecios; mi venganza marcha bien, y mi digno asociado, el Sr. Marcial Dereyne, se encargará todavía de completarla. Me ha prometido una fortuna el Sr. Dereyne, y le desafío á faltar á su palabra, porque le tengo bien cogido; ya lo sabe él.

Una hora después de estas escenas odiosas á las que acabamos de asistir, el armador, solo en su gabinete, pensaba en los acontecimientos ocurridos en tan pocos días. Una sonrisa de triunfo, separando sus delgados lá-

—no quedarán impunes tantos crímenes; el día de la venganza llegará tarde ó temprano.

—¡Ay! amigo mío—respondió Jocelyn—antes de pedir á Dios venganza para los muertos, pidamos la salud de los vivos.

—Suplicuémosle nos permita arrancar las tres hermanas de manos de su infame primo ese miserable continuará su obra de demonio: me espanta la repentina piedad que ha manifestado por Cora; ¡qué prepara contra ella?

—La ama con un cariño de fiera—replicó Juan Renaud—ó más bien la desea brutalmente, porque es incapaz de amar.

—¿Esperará vencerla por el dolor?—replicó el médico negro.

—Esperará en vano; Cora tiene el alma bien templada y no puede desfallecer y los acontecimientos vienen á fortalecerla para la lucha.

—Con seguridad, Marcial Dereyne medita un nuevo crimen.

—Yo creo lo mismo. ¿Qué partido conven- dria tomar?

Sería conveniente ver á Cora y aconsejarla que vigilase día y noche.

—¿Nos dejarán llegar hasta ella?

—Seguramente no, pero podrá encontrarse un medio de burlar la vigilancia y ese medio es preciso buscarlo.

Ya hemos visto á los secuaces de Mercuzza arrastrar á la jóven á pesar de sus esfuerzos.

La pobre jóven no quería separarse de su madre moribunda y de sus hermanas desmayadas, pero le fué preciso ceder á la violencia.

Apenas había llegado á su cuarto se operó una reacción inevitable.

A la nerviosa exasperacion sucedió una prostracion absoluta.